

Ermua



EN LA CALLE. La jornada se inició con el pasacalles. / A. L.

La Asociación de Comerciantes y Hosteleros se disfrazó de punky para alegrar el martes de Carnaval

Pedazo crestas

AINHOA LASUEN ERMUA

Pedazo banda de punkys que se paseó ayer por las calles centrales del municipio desde las 8.30 horas. En concreto, 17 crestas, en su mayor parte con 'discretísimas' pelucas rosas, pusieron la nota musical a la villa con su banda de turutas, bombo, platillos e incluso castañuelas.

Siguiendo con la tradición que se remonta a cerca de 20 años, la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua sale el martes de Carnaval a las 8.30 horas, para hacer su pasacalles con la banda.

Los componentes de esta banda salían los primeros años con su tra-

je de músicos, pero con el paso del tiempo también los músicos quisieron variar. Tras muchos años disfrazados de banda se comenzó a variar con la 'boda' celebrada hace 12 años. Fueron a buscar al novio y después se fueron de pasacalles. «Allí estábamos más de 80 personas» recuerdan las comerciantes que recuerdan esas fechas con mucha alegría. «Esos y los años posteriores fueron muy buenos ya que había tanta gente que se organizaba una buena». Ahora el ruido es menor «porque esto va como la economía que sube y baja».

Además en aquel entonces también participaban los hombres (Irudi, Senén, Xiripot, Ramos, entre otros) y ayer la banda contaba sólo con componentes femeninas. «Pocos han sido. Estaban buenos, pero ninguno nos queda» decían las punkys mientras desayunaban a las 9.30 horas en el 'Cheers' para luego ir a abrir sus comercios.

Para estas 17 comerciantes el día de ayer era de jornada intensiva, ya que comenzaron a las 8.30 con el pasacalles, siguieron con el desayuno, después a las 13 horas, continuaban con el poto musical, para comer a las 14.30 horas y acercarse a sus comercios tras el pasacallestro. «Nos solemos juntar también algunas para cenar», explicaban parte de las organizadoras. En la comida estuvieron más de 30.

Ayer seguro que se veía más de una sonrisa en los clientes al entrar a los comercios ermuares. «A la gente le gusta que nos disfracemos y te felicitan, porque da ambiente, ya que con el tiempo se ha

ido perdiendo, pero el día de Carnaval, por antonomasia, de Ermua es el martes y ahora si no fuera por los niños se ha perdido mucho lo de disfrazarse», aclaraban estas trabajadoras, que hoy con sus chapas y cadenas lucían más agresivas que nunca frente al público.

Todo el pueblo

Además, en su intención de animar el martes de Carnaval, incluso han llegado a proponer una iniciativa, que no se ha podido realizar, pero quién sabe... «Queríamos que el martes se disfrazara todo el pueblo de lo mismo, porque cada persona le da al disfraz su toque personal, pero los colegios tienen días de fiesta diferentes y no se disfrazan de lo mismo y es muy difícil, pero nos encantaría», afirman, por si cuela.

Como siempre, el pasacalles además de visitar el centro del municipio se ha pasado por el consistorio. De hecho, les han prometido un premio. «El alcalde nos ha prometido que para el año que viene nos da chocolatada», se reían, «aunque no estamos tan mal ahora nos echan caramelos, como a los niños».

Y el año que viene... ya se verá. En estos casi 20 años han pasado por ser invitados de boda, mejicanos, gitanos, hippies, jugadores del Athletic y la Real, circo, indios y vaqueros y un sinfín de personajes. Pero para ellas lo más importantes es «divertirnos», por eso animan a los ermuares «a que participen disfrazados en este pasacalles porque es para comerciantes y para todos los que se quieran divertir», concluyen.



DESAYUNO. Y la fiesta continuó con el tradicional desayuno en el 'Cheers'. / A. L.

«Que se animen las personas del pueblo a participar en nuestro pasacalles»

Esta tradición de los comerciantes el martes de Carnaval se inició hace 20 años

TELÉFONOS DE INTERÉS

- URGENCIAS**
SOS DEIAK112
DYA943 464 622
- HOSPITALES**
Hospital Mendaro943 032 800
Ambulatorio de Eibar943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuja)943 032 650
Ambulatorio de Ermua943 032 630
- POLICÍA MUNICIPAL**
Eibar943 708 424
Ermua943 176 300
- ERTZAINTZA**
Eibar943 531 700
- BOMBEROS** Toda la provincia 112
- TRANSPORTES**
Euskotren902 543210
Pesa Eibar902 101 210
Lurraldebus902 222265
Bizkaibus902 222265
- TAXIS**
Eibar943 203 071 y 943 201 325
Ermua943 170 396
- AYUNTAMIENTOS**
Eibar (Centralita)943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)010
Ermua943 176 32

CARTELERA DE CINE

- EIBAR**
- UNZAGA** Plaza de Unzaga, 5
Revolutionary road 19.30 ... 22.15
- (Día del espectador) ...
- ERMUA**
- LOBIANO KULTUR** Golenkale s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

- EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)**
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)**
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora
- EIBAR-VITORIA**
Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45.
Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.
- VITORIA-EIBAR**
Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
- EIBAR-PAMPLONA**
Laborables: 07.45 y 13.30
Festivos: 07.45 y 18.00.
- PAMPLONA-EIBAR**
Laborables: 11.00 y 18.00.
- EIBAR-SANTANDER**
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.
- SANTANDER-EIBAR**
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)
Domingos: 12.00

- EIBAR-ARRATE**
Sábados: 14.15.
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
- ARRATE-EIBAR**
Sábados: 14.45.
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- EIBAR-ELGETA**
Laborables: 13.30 y 20.20.
Festivos: 12.00 y 19.00.
- ELGETA-EIBAR**
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
- EIBAR-HOSPITAL MENDARO**
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- HOSP. MENDARO-EIBAR**
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.
- TRENES**
- BILBAO-EIBAR**
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.

- Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.
- EIBAR-BILBAO**
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- ERMUA-BILBAO**
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- BILBAO-ERMUA**
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
- FARMACIAS**
- EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.:** Barandela (Ziriako Agirre, Amaña, Eibar).
- ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.:** Ugarte (Goinkale s/n, Ermua).
- EIBAR-ERMUA. Noche:** Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).

▶ MUTRIKU

Iniciadas las obras de construcción de las 188 viviendas protegidas del área de la Magdalena

A. GORRITIBERA

MUTRIKU. DV. Tras la realización del acta de replanteo, la contratación de los necesarios servicios y la instalación de la caseta, el pasado lunes se inició el movimiento de tierras en el solar de la Magdalena, donde el departamento de Vivienda y Asuntos Sociales del Gobierno Vasco construirá un total de 188 viviendas protegidas, de los cuales 113 serán de venta en derecho de superficie, mientras que los 75 restantes serán en régimen de alquiler.

Hay que recordar que el departamento de Vivienda adjudicó a la Unión Temporal de Empresas formada por Exisa e Ibargoien la construcción de la unidad, por un importe de 22 millones de euros y un plazo de ejecución de 30 meses, razón por la que para finales del año 2011 estarán finalizadas las viviendas.

Empadronados en Mutriku

Del total de las 113 viviendas en venta con derecho de superficie por espacio de 75 años, la mitad se



Solar donde han empezado las obras de construcción de viviendas.

sortearán previsiblemente este mismo año entre los demandantes de la compra de una vivienda inscritos en Etxebide y que lleven empadronados en Mutriku como mínimo un año.

Al 50% restante podrán optar

los demandantes del área funcional de Eibar, al que pertenece Mutriku y al que podrán optar todos los demandantes del Bajo Deba inscritos en Etxebide.

Hasta la fecha son 95 los demandantes para la compra de una vi-

vienda empadronados en Mutriku, mientras que los demandantes de una vivienda en alquiler empadronados en la localidad ascienden a 92.

Según fuentes del departamento, las viviendas en derecho de superficie correspondientes a la localidad, un total de 57, serán sorteadas previsiblemente el presente año 2009, mientras que el resto se sortearán según vayan transcurriendo las obras.

Coficiente a cumplimentar

Respecto a los demandantes de una vivienda registrados en Etxebide, recordar que los demandantes de la compra de una vivienda deberán de estar inmersos en la orquilla de ingresos entre los 9.000 y los 35.000 euros brutos al año, y en el caso de las viviendas en alquiler, la orquilla deberá estar entre los 3.000 y los 22.000 euros brutos al año.

Quien desee más información puede acudir a la página web: www.etxebide.info o en su caso llamar al 012 teléfono de información del Gobierno Vasco. ■

▶ ONDARROA

El PNV se compromete a invertir 13 millones de euros en Ondarroa

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. La cabeza de lista del PNV por Vizcaya, Izaskun Bilbao, ha asegurado que su partido cuenta con un amplio programa para «traer el desarrollo a la comarca vizcaína de Lea Artiba», que incluye inversiones por 13 millones de euros en el puerto de Ondarroa. Acompañada por el presidente de la gestora que gobierna dicho municipio, Félix Arambarrí, del diputado general de Vizcaya, José Luis Bilbao, y de dirigentes y candidatos del PNV de Vizcaya, Izaskun Bilbao ha intervenido en un acto electoral desarrollado en el puerto para anunciar importantes inversiones diseñadas con el objetivo de impulsar dicho sector pesquero. La candidata del PNV ha explicado que «Juan José Ibarretxe se ha comprometido a impulsar económicamente la comarca de Lea Artiba y prevé importantes inversiones para apoyar al sector pesquero, pero también para su promoción turística, que ascienden a unos 13 millones de euros».

En su intervención, Bilbao se ha referido al último atentado que cometió ETA en Ondarroa en setiembre del año pasado, cuando colocó un coche bomba que causó importantes destrozos en la comisaría de la Ertzaintza, que aún hoy sigue en obras para reparar los cuantiosos daños ocasionados. Según ha señalado, en aquel atentado «pudieron morir personas» y por ello «hay que decir a ETA que deje de matar y que abandone las armas».

Crítica del PP

Por su parte, el Partido Popular ha criticado la visita que realizó la cabeza de lista del PNV por Vizcaya, Izaskun Bilbao, para participar en un acto electoral, y ha denunciado que el PNV «sólo se ha acordado de este municipio cuando tiene que pedir el voto y las encuestas le son desfavorables». Según el PPO, el PNV no se acordó de este municipio en las últimas elecciones municipales para «garantizar la representación democrática en el Ayuntamiento», por lo que fue «imposible conformar un gobierno municipal al uso». Asimismo, el PP ha expresado su «respaldo y reconocimiento» a la labor del concejal del PP en Ondarroa, Germán López Bravo, y le ha recordado al PNV que «el único miembro de la gestora de Ondarroa que fue elegido democráticamente por el pueblo y el único que tomó posesión» fue este edil. ■

▶ SORALUZE



CONCURSO DE DISFRACES. Todos los participantes posaron tras el concurso. 'La década del 2000' fue el ganador. / ISASTI

'La década del 2000' se lleva el premio del concurso de disfraces

El grupo 'La década del 2000' se llevó el primer premio del concurso de disfraces celebrado ayer. El jurado consideró que Paula, Billy, Yaiza, Ane, Unai, Irati, Iraia, Markel y Marta fueron merecedores del premio, tanto por el disfraz como por la coreografía. El segundo fue para el grupo de María Isabel y el tercero para 'Mariatuz'. Fueron cinco los grupos participantes. Los antes mencionados, a los que hay que sumar el de las hermanas Salguero y The Gold Girls. Fueron muchos los placenteros que acudieron a ver el concurso.

▶ ERMUA

Aumentan las quejas de los ermutarras en la Oficina Municipal del Consumidor

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. DV. La Oficina Municipal del Consumidor de Ermua, OMIC, lleva ya el doble de consultas y quejas que el pasado año 2008 en

los dos meses del año que llevamos.

El año pasado fueron veintidós las quejas que se registraban a mediados de febrero, mientras que en 2009 son ya 46 las reclama-

ciones que se han presentado. Ocurre lo mismo con las consultas realizadas en la OMIC, ya que el año pasado no llegaban a 20 y este año esta cantidad se multiplica por 2.

Para no variar, el tema que más quejas está registrando son las telecomunicaciones, que ya cuenta con 14 reclamaciones, en dos meses.

El año pasado la OMIC registró más de 200 reclamaciones y 802 consultas. De éstas últimas 753 fueron hechas por ermutarras y 49 fueron realizadas por habitantes de otros municipios de la comarca. ■